



## Bericht Wirtschaftsreferent Stadtrat am 16.04.2024

Georg Rebele – Referat Wirtschaft

Die Lauinger Firmenwelt ist strukturmäßig in ihrer Aufgliederung, bzw. Branchen als auch in ihrer „Schlagfähigkeit“ sehr robust, was aus den Gewerbesteuereinnahmen entnommen werden kann.

Dafür sei der gesamten Lauinger Geschäftswelt für ihr Engagement, ihre Weitsicht und Fleiß gedankt.

Aktuell gibt es 2 Entwicklungen besonders zu erwähnen:

Einmal hat die Fa. Same-Deutz-Fahr ihren Standort in Lauingen mit einem repräsentativem, sehr gut in die Umgebung eingefügten Neubau eines Verwaltungsgebäudes, gestärkt.

Danke hier für die Standorttreue!

Zum Zweiten sind die Planungs- und Genehmigungsverfahren für den neuen V-Baumarkt mittlerweile sehr weit gediehen. Das Vorhaben wurde mittlerweile von der Firmenleitung der Öffentlichkeit vorgestellt und wurde allgemein positiv beurteilt.

Ebenso ist der Kreisverkehr beim ehem. Thomas Philipps/Stihl-Dienst Schweihofen in Planung, der die Zufahrt zum Baumarkt auf der südlichen Seite bilden soll.

Das neue Gewerbegebiet im Herrgottsruhfeld Ost ist weiter vorangekommen, u. a. wurden bereits auch Grundstücksgeschäfte getätigt, so dass die Planungen zügig vorankommen.

Das Gebäude am Marktplatz (Herzog-Georg-Str. 71 – ehemals Becher) wurde von einem Lauinger erworben. Dieser hat schon ein Gebäude in der Herzog-Georg-Straße gekonnt saniert. Somit darf man auch hier auf eine Ertüchtigung des Gebäudes gespannt sein. Zudem soll die ehemalige Gaststätte wiederbelebt und als „Bayerisches Lokal“ geführt werden. Für die Lauinger Gastronomiewelt wäre das eine sinnvolle Ergänzung.

Beim Sonnenareal gab es einen Eigentümerwechsel. Der Investor ist in der Immobilienbranche tätig. Daher werden hier ebenso Fachwissen und Kompetenz eine große Rolle bei der Verwirklichung bzw. Sanierung oder Abriß/Neubau der Gebäude spielen.

Wir hatten auch Firmeneröffnungen, bzw. eine Umfirmierung.

In der Zenetti-Passage in der Innenstadt gab es 2 erfreuliche Veränderungen:

Das Versicherungsbüro Vlorian Beqiraj veränderte seine interne Struktur und ist nicht mehr für die Signal Iduna tätig, sondern als freier Versicherungsmakler für das deutsche Maklerforum.

Dies wurde mit einem Empfang und Tag der offenen Tür Ende Februar gefeiert.

Ebenso in der Z-Passage eröffnete Silvia Hellstern ihr „Wellness und Galery Sternreich“. Hier kann man sich mit einer Massage verwöhnen lassen. Außerdem besteht hier die Möglichkeit verschiedene, hochwertige, selbstgemachte Geschenkartikel zu erwerben. Frau Hellstern eröffnete auch mit einem Eröffnungstag Mitte März.

Im Frühjahr wird noch die Firma Via del Gusto in der Werner-von-Siemens-Str. 9 (hinter AWG) neu eröffnen. Hier werden spezielle italienische Lebensmittel für den Großhandel als auch für den Endkunden angeboten. Eine gute Ergänzung des Lauinger Lebensmittel-Einzelhandels.

Last but not least fand Anfang März die WIR-Regionalausstellung in Dillingen mit großem Erfolg und Publikumsinteresse statt.

Hier hatten sich Aussteller aus dem Landkreis, den Donaustädten, Aschberg-Gebiet und überregional präsentiert.

Danksagen möchte ich nochmals an alle Gewerbetreibenden und allen Menschen, die durch ihren täglichen Fleiß und Einsatz Lauingen am Laufen halten und so für eine lebens- und liebenswerte Stadt sorgen, frei nach dem Spruch:

*Sechs Wörtchen nehmen mich in Anspruch jeden Tag: Ich soll, ich muss, ich kann, ich will, ich darf, ich mag.*

*Friedrich Rückert*